



悪口言われ落ち込む娘 励ますには

6歳の長女が幼稚園で悪口を言われても言い返せず、落ち込んで帰ってきた。相手は女の子。特に上にきょうだいがいる幼稚園児が知らないような言葉を知っている子のようにです。人気者の男の子と手紙のやりとりをしたら、他の女の子に「そんな汚い字で書いて」と言われ、しょんぼりしていたこともありました。長女は活発ですが、純朴なところもあります。家では「『死ね』といった汚い言葉は使ってはいけません」と教えています。なのに他の子に言われ、「何で言うのは駄目な言葉と言われるの?」と理解できないようです。何と言って励ますといいでしょうか。

先生、教えて!

子育て・教育相談コーナー



仙台市青葉区
40代・会社員
からの質問

●回答してくれた人

畠山 厚子さん

はたけやま・あつこ 仙台市出身。仙台市住吉台小、鶴谷東小校長を歴任。2019年4月から宮城県NIE委員会コーディネーターを務める。



悪口を言われ落ち込むお子さんを見ると、保護者も胸が痛いでしょう。悪口を言う子は兄姉から常に嫌な言葉を言われ、ストレスがあるのかも。家で言い返せない分、幼稚園で使っていると考えられるし、相手の反応を面白がっているかもしれません。他の子も傷ついている可能性があり、幼稚園に伝えることをお勧めします。

習っていない文字や言葉を一生懸命書いて人気者の男子と手紙をやりとりする姿は大人にはほほえましいけれど、周りの子はうらやましいのかもしれませんが。お子さんの気持ちをプラスに変えてあげましょう。

例えば「いろんな文字や言葉を覚えてみんなを驚かせよう」

気持ちプラスに変えて

と文字に興味を持たせ、友達にも手紙やカードを送ってみるとか。筆順や字形に気を付けると整った文字が書けるようになり、自信につながるはずです。

言葉は人と人をつなぐ大事なツール。心豊かな優しい子を育てるためにも、家庭の言語環境は大切です。学校でもいじめにつながりかねない言葉を「ちくちく言葉」などと呼び、使わないよう指導します。子どもは悪意がなくても面白がって汚い言葉を使いたがりますが、「言葉は心を映す鏡」でありのままの姿を映し出すものです。

保護者の思いをしっかりとお子さんに伝えて、ご家庭では「ふわふわ言葉」「あったか言葉」で包んであげてください。

このコーナーは保護者からの子育てや教育についての相談を募集しています。メール、郵送のほかQRコードから応募できます。

▶記入事項 氏名、年齢、職業、住所、家族構成、電話番号、メールアドレス

▶宛先 〒980-8660 河北新報社こども新聞係。メールアドレスkyopro@po.kahoku.co.jp

